
【大公報訊】財政司司長陳茂
波昨日在網誌撰文表示，香港需要
結合中共三中全會精神的學習，推
動經濟民生工作快速發展，堅定信
心，扎實推進工作。他透露，在加
快推動新型工業化發展方面，特區
政府今年內將落實100億元的 「新
型工業加速計劃」 ，為策略性企業
在港新建智能生產設施提供配對資
助。香港投資管理有限公司則正在
加強發揮「耐心資本」的力量，以中
長期投資策略，積極引進前
沿科企作為策略夥伴，加速
香港創科生態圈的構建和發
展。

陳茂波指出，《決定》
根據內地當前形勢和複雜多
變的國際環境，對未來國家
的宏觀經濟和社會發展作出
了客觀而準確的判斷。對於
同樣面對內外環境深刻變化

的香港，要識變求變，首先要把握好
國家未來政策發展的方向，乘國家發
展之勢，發揮自身的特點和所長，讓
本港經濟在加速推進高質量發展的同
時，為不同產業增值賦能。

舉辦不同盛事展覽 招攬四方客
陳茂波指出，香港中西文化薈

萃，有得天獨厚的高度國際化基
因。包括早前的香港書展、運動消
閒博覽和零食展在內，不同主題的

國際盛事和展覽，成功吸引不少旅
客和社群愛好者參與。陳茂波亦
指，不少企業正積極推進來港上市
的計劃、蓬勃的創科發展也讓很多
海內外高端人才着手籌備來港發展
事業，加上國家多項惠港政策陸續
落實執行，本港整體發展氛圍正
面，有望支持不同經濟環節。

陳茂波透露，本周將公布的第
二季生產總值預估數字反映本港整
體經濟保持增長。近期數字也顯示

貨物出口及整體投資有所增
加，作為本地經濟主要動力
之一的貨物出口表現維持強
勁，本港商品出口貨值已連
續三個月錄得雙位數的按年
增長，第二季合計按年上升
12.5%。他期望一連串主題
式展會和盛事活動能為市場
帶來更多旅客及消費者，帶
動市道。

發揮香港所長 為不同產業增值賦能
政府年內落實100億元新型工業加速計劃
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為光彩綻放的香港青少年點讚
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【大公報訊】國務院港澳事務
辦公室公眾號28日播發港澳平題
為《為光彩綻放的香港青少年點
讚》的文章，全文如下：

近日，一段視頻在網絡上熱
傳。視頻中，在世界規模最大規格
最高、有着合唱界 「奧林匹克」 之
稱的新西蘭第十三屆世界合唱比賽
的頒獎典禮上，榮獲金獎並奪得中
學合唱冠軍組冠軍的香港聖保羅男
女中學合唱團師生高舉五星紅旗和
紫荊花區旗，高唱《義勇軍進行
曲》，引發全場沸騰。這一刻，青
春之姿綻放耀眼的光芒。這一刻，
愛國之情激盪磅礴的力量。

「中國香港最靚的仔」 「香
港英雄少年唱出中國紅」 「揚威
海 外 ， 高 唱 國 歌 是 最 感 人 時
刻」 ……網友們紛紛留言，熱烈
褒揚。合唱團孩子們在國際舞台
上的光彩綻放，令人欣喜、令人
振奮。

這是香港青少年優秀素質的
充分展現。合唱團的孩子們來自
香港傳統名校，他們的奪冠，讓
世人知曉他們不僅有一流的學業
成績，而且具備一流的藝術素
養；讓世人看到新時代香港青少
年的成長是全面發展的成長、是
積極健康的成長。他們朝氣蓬
勃、意氣風發，以美妙的聲音和
精湛的技藝在全球250個優秀合唱
團體中脫穎而出。他們開放自

信、守正創新，在廣泛汲取世界
藝術歌曲多元養分的同時堅守優
良的傳統和風格。他們的精彩表
演，向世人充分展現了新一代香
港青少年的陽光熱力。

這是香港青少年愛國情懷的
赤誠流露。愛國之情最樸素、最
自然。遠在異國他鄉、面對強勁
對手，沒有什麼比身後有一個強
大的祖國更讓人底氣十足，沒有
什麼比觀眾席中祖國的旗幟、母
語的喝彩更讓人士氣昂揚。心中
有愛、眼中有光，合唱團孩子們
高舉國旗、高唱國歌的真摯表
達，傳揚的是身為中國人的自豪
和驕傲，是身為中國青少年的使
命與擔當。這種愛國情懷，純真
而厚重，與香港同胞在不同歷史
時期以不同方式所體現的愛國精
神一脈相承，再次印證香港同胞
愛國傳統的歷久彌新。

這是香港新階段嶄新氣象的

生動彰顯。新一代香港青少年對
國家和香港的發展有着更深刻的
認識，對 「一國兩制」 有着更準
確的理解，對個人、對香港、對
國家的未來有着更美好的期待。
合唱團孩子們的光彩綻放，正是
今日欣欣向榮的香港的一個縮
影。人們在為合唱團孩子們歡呼
時，也是在為香港新階段的嶄新
氣象喝彩。

少年興則國興、少年強則國
強。行筆之際，巴黎奧運會又傳來
中國香港選手江旻憓在擊劍女子個
人重劍決賽中奪得金牌的喜訊，更
增添了大家心中的喜悅。我們為合
唱團孩子們點讚，為中國香港奧運
健兒點讚，為香港青少年點讚！我
們相信新一代香港青少年一定會不
負韶華、茁壯成長，追逐夢想、奮
力打拚，擔負起建設美好香港的責
任，為強國建設、民族復興貢獻澎
湃青春力量。

港澳平
【大公報訊】記者龔學鳴、

實習記者汪澤妍報道：香港各界人
士表示，無論是香港聖保羅男女中
學合唱團師生，還是正在參加奧運
會的運動健兒，他們身上都展現了
新一代香港青年的活力。相信香港
的新一代青年能不斷為中國式現代
化和新時期國家改革開放，貢獻更
多香港的力量。

港區全國人大代表、香港聖
保羅男女中學校友林至穎表示，
在香港由治及興的新階段，新一
代的香港青少年對國家和香港的
發展有着更深刻的體現，對 「一
國兩制」 有着更準確的理解，對
個人、對香港、對國家的未來有
着更美好的期待和積極貢獻。相
信香港的新一代青年只要繼續秉
承這顆對作為中國人的自信和奮
鬥心，為國家和香港在國際舞台
上發光發熱，長江後浪推前浪，
將能不斷為中國式現代化和新時
期國家改革開放，貢獻更多香港
的力量，值得鼓舞和表揚！

體現港人永不言棄精神
港區全國人大代表、立法會

議員梁美芬表示，上星期為香港
聖保羅男女中學的師弟師妹勇奪
中學組國際歌唱比賽冠軍並高唱
國歌感到鼓舞，昨日又看到在中
國人民大學讀法律系師妹江旻憓
勇奪奧運金牌，而且比賽過程充
分反映香港人能在逆境中永不言
棄的體育精神。

立法會議員、民建聯教育事務
發言人郭玲麗表示，對在世界舞台
上升起國旗，播放國歌，倍感自
豪。聖保羅男女中學合唱團在世界
合唱比賽的頒獎典禮上合唱《義勇
軍進行曲》，引發全場沸騰，無疑
是當時在座每一位對國歌的認同和
尊重，產生強烈的共鳴，更是一種
發自內心的愛國情感表現。她續
指，教師在課堂上教授國旗及國歌
的意義非常困難，但今次合唱團團
員高唱國歌，反映出自身對國民身
份認同，充分展現本港學生發自內
心的愛國熱情，體現本港愛國主義
教育的成果。

郭玲麗說，還記得1996年香港
第一位奧運得主李麗珊在頒獎台上
領獎時播放的是英國國歌，2021年
張家朗奪金播着中華人民共和國國
歌。兩段奧運奪金的片段，曾在教
學中比較。有一位小一的學生問，
為什麼香港作為中國人在頒獎台播
英國國歌而不是中國國歌？她表
示，今次事件對教師和學生而言，
是一個很好的教育機會，讓大家感
受到國歌就是代表國民身份，而他
們更是國家代表，更是國家的自
豪。

最動聽的香港與中國故事
立法會議員、香港中文大學

工程學院副院長（外務）黃錦輝
表示，無論是聖保羅男女中學合唱
團師生，還是正在參加奧運會的中
國香港隊健兒，他們都是大家的榜
樣。從他們身上，我們可以看到愛
國愛港的年輕人們正在世界各地發
揚香港精神，展現新一代香港青年
的活力。相信他們未來會為香港及
國家發展作出更大貢獻。

香港青年會監事、東區區議員
陳凱榮說，感受到青年及學生們
在近年對國家的認識及認同是有
顯著提升的，這有賴於學校在愛
國教育上的深刻改革，以及民間
團體加大資源投放在青年身上，
讓他們有更多機會接觸祖國，了
解國家的最新發展。這次學生們
在國際舞台上自信地以歌聲表達
愛國之情，正正是最動聽的香港
故事、中國故事。

香港青年時事評論員協會首
席副主席、西貢區區議員陳志豪
指出，香港聖保羅男女中學學生能
夠在國際頂級的合唱大賽中奪冠，
並在領獎台上昂揚高唱國歌，充分
反映香港青年學生的傑出素養，以
及新生代飽滿的愛國熱情，讓廣大
市民感到自豪。
一代又一代的愛
國傑出青年也定
必不斷湧現，香
港前程絕對值得
大家投以信心一
票！
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中共二十屆三中全會為進一
步全面深化改革、推進中國式現代
化作出謀劃部署。昨日，香港中小
企協會會長佘繼泉接受《大公報》
訪問時表示，在香港融入全國統一
大市場時，希望推動本港企業與內
地更多城市建立聯繫，協助將內地
土特產賣到海外，鞏固發揮香港國
際貿易中心作用。為促進高水平對
外開放，他希望能在香港建立 「一
帶一路」 的實體展覽館，幫助香港
企業了解沿線國家的稅制等基本情
況，推動貿易往來。

加強港商認識「一帶一路」
「之前香港沒有養殖業、農

作物，很多天然資源都在內地，所
以我們要和國家配合」 佘繼泉說
道。三中全會提到要構建全國統一
大市場，且推動生產要素暢通流
動，佘繼泉希望，未來可以在已有
大灣區 「9+2」 城市的基礎上擴大
範圍，讓香港的中小企業能同廣東
省轄二十一個地級市都掛鈎，協助
其銷售海鮮、農作物等當地特產，
相信能更好發揮香港作為國際城市
在貿易上的優勢，協助內地企業向
世界進軍。他亦指出，在香港加工
的產品若能更多進入內地銷售，為
本港企業開拓市場的同時，亦能推
動香港融入國家發展大局。

在對外貿易上，佘繼泉表
示，香港很需要建立 「一帶一路」
的實體館。他指出， 「一帶一路」
已提出超過十年，但許多香港企業
連沿線哪些國家都不知道，對有關
國家的語言、土特產等更不了解；
若特區政府能建立 「一帶一路」 實

體館，讓沿線國家代表進駐，介紹
各國的大型企業、產品、稅制等內
容，企業便無需自己去到相關國家
找資訊，相信能推動中小企業與
「一帶一路」 沿線國家做生意，有
助於香港成為國際樞紐。

倡為中小企提供資助
三中全會提出，在深化科技

體制改革時，要強化企業科技創新
主體地位。在佘繼泉看來，香港在
新能源汽車、低空經濟或人工智能
等領域起步較晚，因此要緊緊跟隨
國家步伐走好這條路。

不過他續說，在發展這些新
興行業時，中小企業往往需要置辦
新設備、或投錢去進行國際認證
等，而科技領域投資回報周期長，
對企業而言是不小的壓力；且當今
銀行貸款機構審核更審慎，中小企
業的融資能力有所下降。他認為，
若政府能為中小企業提供相應資
助，會更有利於香港企業發展新質
生產力。

大公報記者 趙之齊

我看三中全會

掃一掃有片睇
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▲佘繼泉認為，建立 「一帶一
路」 實體館，將有助港企了解更
多相關國家及地區的資訊。

【大公報訊】記者陳杰報道：行
政長官李家超昨日率領政府及商界代
表團，啟程前往老撾、柬埔寨和越南
訪問，為香港開拓商機，是他相隔一
年再率團出訪東盟。代表團之一的商
務及經濟發展局局長丘應樺，在一個
電視節目表示，越南經濟強勁、柬埔
寨正在發展，而老撾是今年東盟主席

國，商機很大。
被問到對於本港去年引進的企

業，除新加坡較多外，其餘東盟國家
都不多，丘應樺指，相信需要一段時
間，讓他們了解香港，因為港府除推
廣香港，也有推廣大灣區。這些國家
需要知道，涉足香港的機遇和走進大
灣區的機遇是怎樣，才可作出決定。

丘應樺強調，在專業服務方面，
香港相對東盟國家有優勢，加之東盟
國家同內地的關係好，可以推廣大灣
區投資機遇。

丘應樺又表示，今年上半年已引入
322間企業來港，預計帶來及製造3500
多個就業職位，特區政府不排除在東盟
國家增設經貿辦事處加強聯繫。

丘應樺：上半年引入322企業 創逾3500職位
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▶《大公報》在7月21日獨家報道聖
保羅男女中學在2024新西蘭世界合唱
大賽中，贏得中學合唱團冠軍。


